
 

 

«Воспитатель — это волшебник,  

который открывает детям  

дверь в мир взрослых. 

 И от того, что знает и  

умеет воспитатель, зависит и то, 

 чему и как он научит  

своих воспитанников» 

К. Гельвеций 

 

На свете есть тысячи профессий, все они нужные и интересные. Но каждый человек 

должен избрать ту, которая наиболее соответствует его природным способностям и 

наклонностям, т. е. найти свое призвание. 

Я, воспитатель, но училась я на учителя начальных классов. После школы, 

поступив в университет заочно, пришла устраиваться на работу в Сосновскую школу 

интерна, меня приняли воспитателем. Там отработала 6 лет, потом пришла в свой 

детский сад и быстро влилась в детский коллектив, т.к. у меня на тот момент были 3-е 

маленьких детей. Они у меня тоже ходили в детский сад №3. Я всегда любила детей, 

все время возилась с малышами – и в школе была пионервожатой в летнем лагере и 

школьную практику проходила в детском саду «Солнышко» у Нефёдовой Л.А. Мне 

очень понравилась работать воспитателем потому, что в детском саду скучно 

не бывает: что ни день, то новость, новое открытие. Ни дня без приключений. А если 

серьёзно, то для детей мы становимся вторыми мамами. Мне очень приятно, когда 

ребёнок, увидев меня, идёт в детский сад с радостью, без слёз, и уходить домой ему 

совсем не хочется. 

За время моей работы судьба свела меня с прекрасными людьми. У более опытных 

и старших педагогов училась нелёгкому мастерству, ведь    быть воспитателем – 

огромная ответственность, такой труд по плечу только тем, кто любит детей и предан 

своей профессии. 

Быть воспитателем - значит иметь терпение, сострадание, это значит любить, 

понимать и чувствовать ребенка, принимать его таким, каков он есть, не подавляя 

личности, самостоятельности, активности, одним словом, уважать право ребенка – 

быть самим собой. Ведь по сути, это дети, которые не являются родственниками, но 

про которых начинаешь говорить – «мои дети», радуешься достижениям каждого 

ребёнка, пусть небольшим, но его личным победам. Ты видишь улыбки детей и 

счастливые лица их родителей. И хочется верить, что отдавая частицу себя, вкладывая 

частицу своей души и своего сердца в каждого ребёнка, я делаю этот мир добрее и 

лучше. 

   За время пребывания в детском саду мне довелось работать с разными возрастами: 

от младшей ясельной и до подготовки и скажу, не тая, что в каждом возрасте есть своя 

«изюминка», свои отличительные черты. Когда набираешь младший возраст и идёшь, 

ступенька за ступенькой, к выпуску из детского сада, то на протяжении этого времени 

ты с детьми сближаешься и растёшь вместе с ними. Заболел ребёнок – и у тебя за него 

сердце болит – как он там, всё ли нормально, ничего серьёзного не приключилось? 

Самый ответственный момент – это адаптация ребёнка в ясельной группе. Когда 

малыш плачет и не хочет отпускать свою маму на работу, то собираешь все свои 



знания и умения, приёмы и методы, набираешься терпения и стараешься сделать всё, 

чтобы пребывание малыша было комфортным и уютным. И как же здорово, что этот 

малыш, который недавно плакал, идёт к тебе на руки и тянется, как к родному 

человеку. Уже и с мамой расставание проходит легче и безболезненней.  Думаю, это 

означает одно – ты стала своей, второй после мамы.  

Каждый раз, когда после выпускного бала дети покидают детский сад, моя частичка 

души уходит вместе с ними. Со временем отдаёшь столько любви и энергии, а взамен 

тебя одаряют доверием, радостью и самое главное – любовью. Я горжусь тем, что 

бывшие мои воспитанники при встрече со мной улыбаются той улыбкой, по которой я 

их узнаю, здороваются, делятся своими новостями и достижениями. 

 

       В своей работе я использую современные образовательные технологии такие как: 

ИКТ, проектная деятельность, нетрадиционные техники рисования, здоровье 

сберегающие технологии. Передо мной постоянно возникают вопросы: 

- Как помочь ребенку войти в современный мир и познать его? 

- Как научить принимать решения и отвечать за их последствия? 

- Как создать сплоченный коллектив, в котором каждый ребенок будет чувствовать 

себя хорошо и уютно?  

И я поняла, что помочь в решении этих вопросов может экспериментальная 

деятельность, ведь, ее воспитательные возможности необычайно широки. Поэтому 

моим приоритетным направлением в работе является экспериментальная  

деятельность. Именно она, помогает, детям знакомится с окружающим миром во всем 

его многообразии; заставляет их думать, делать выводы; помогает преодолеть робость, 

неуверенность в себе; совершенствуют грамматический строй и звуковую культуру 

речи. Дети любят экспериментировать. Это объясняется тем, что им присуще 

наглядно-действенное и наглядно-образное мышление,   и экспериментирование, как 

никакой другой метод, соответствует этим возрастным особенностям. В дошкольном 

возрасте он является ведущим, а в первые три года – практически единственным 

способом познания мира. Главное достоинство метода экспериментирования 

заключается в том, что он дает детям реальные представления о различных сторонах 

изучаемого объекта, о его взаимоотношениях с другими объектами и со средой 

обитания. Необходимость давать отчет об увиденном, формулировать обнаруженные 

закономерности и выводы стимулирует развитие речи. Следствием является не 

только ознакомление ребенка с новыми фактами, но и накопление фонда умственных 

приемов и операций, которые рассматриваются как умственные умения. Нельзя не 

отметить положительного влияния экспериментов на эмоциональную сферу ребенка, 

на развитие творческих способностей. 

Экспериментальная работа вызывает у ребенка интерес к исследованию 

природы, развивает мыслительные операции (анализ, синтез, классификацию, 

обобщение и др., стимулирует познавательную активность и любознательность 

ребенка, активизирует восприятие учебного материала по ознакомлению с 

природными явлениями, с основами математических знаний, с этическими правилами 

жизни в обществе и т. п. 

Я стараюсь активно участвовать в жизни детского сада: показываю открытые 

занятия, утренники, консультации для воспитателей. 



Быть воспитателем в современных условиях сложно и ответственно, так как 

нужны не только всесторонние знания, опыт, но и огромное терпение, постоянно 

находиться в творческом поиске, вносить в работу что-то новое. Наша профессия 

нужна и даёт обществу детей, подготовленных к дальнейшей жизни, уверенных в себе, 

желающих учиться дальше. 

И очень приятно, когда твою работу положительно оценивают не только дети, 

но и их родители. 

 

      Активными участниками в образовательном процессе являются родители 

моих воспитанников. В работе с родителями использую различные формы работы – 

организую детско-родительские проекты, консультации, выставки совместных 

творческих работ, фотовыставки и многое другое. 

Цель моей деятельности в том, чтобы не только научить детей общению, 

умению адаптироваться в окружающем мире, но и заложить в них основы интеллекта 

и мышления, развить высокую умственную активность. Воспитание в детском саду - 

это не просто игровая деятельность, это кропотливый труд, требующий выдержки, 

огромного терпения. 

       Мои старания направлены на то, чтобы дети выросли настоящими людьми, 

гражданами  своей страны, любящими окружающий мир, людей, природу; чтобы 

могли отличать  хорошее от плохого; чтобы всегда умели  постоять за себя и своего 

товарища; чтобы  могли видеть, чувствовать и понимать прекрасное. 

Для меня высшая награда – любовь детей! 

Я ещё раз хочу подчеркнуть, что горжусь тем, что мне доверено судьбой, вносить свой 

вклад в наше будущее!!! 
 

Я могу закончить своё эссе словами: 

«Каким быть должен воспитатель? Конечно, добрым должен быть! 

Любить детей, любить ученье, свою профессию любить! 

Каким быть должен воспитатель? Конечно, щедрым должен быть! 

Всего себя без сожаленья он должен детям подарить!» 

 


